

Communiqué de presse intersyndical - Lyon, le 5 mai 2023 [English below]

Embargo jusqu'au 9 mai - 6h

[Prises d'images/sons : rassemblement le 9 mars 2023 au 56 quai Rambaud à Lyon 2e à partir de 13h]

9 mai : Vive l'Europe !... mais une Europe bientôt privée d'Euronews

Le 9 mai prochain, à l'occasion de la Journée de l'Europe, les salarié·e·s d'Euronews fêteront dans la tristesse leurs 30 ans.

Deux mois après l'annonce par la direction d'Euronews d'un plan de licenciement touchant près de 200 employé·e·s et d'une réorientation éditoriale, les salarié·e·s, artisans du plus vieux média d'information 100% européen, sont très inquiets quant au silence assourdissant entourant les nouvelles orientations de leur groupe. Malgré plusieurs appels à l'aide lancés au niveau européen et national, peu de réponses ont jusque-là été apportées. Quelques élus français et européens ont tenté de relayer leur appel, mais pour l'instant, sans succès. Les futurs employé·e·s licencié·e·s ne méritent pas ce malencontreux hommage au célèbre programme de leur chaîne, "No Comment".

Ainsi, le 9 mai prochain, à l'occasion de la Journée de l'Europe, Euronews fêtera ses 30 ans dans la tristesse et l'incertitude quant à son avenir.

Les 30 ans d'Euronews sonneront-ils la fin de sa mission de service public sans que les représentants européens et nationaux ne prennent la peine de se prononcer sur la question ?

Le 28 mars dernier, Thierry Breton recevait Pedro David Vargas, président du conseil d'administration d'Euronews et PDG du fonds d'investissement Alpac Capital, propriétaire d'Euronews. Pendant ce temps, les employés avaient également sollicité une rencontre avec le commissaire européen pour exprimer leurs craintes et donner leur point de vue sur les événements en cours. Hélas, leur requête a été déclinée.

Par ailleurs, quelques jours plus tard, le bureau de Thierry Breton répondait à la lettre ouverte de 25 eurodéputés inquiets écrite en soutien au média européen : "Euronews est une entreprise indépendante et la Commission n'est pas en mesure de commenter une quelconque décision commerciale, administrative ou éditoriale d'Euronews".

Pourtant, Euronews n'est pas une entreprise comme les autres.

A sa création il y a 30 ans par un consortium de chaînes publiques européennes, Euronews avait pour objectif de faire émerger une identité européenne.

Depuis, défendre une mission de service public autour de l'information en Europe est toujours resté au centre de sa ligne éditoriale. Toutefois, faute d'un soutien public suffisant, c'est contraint et forcé que ce média d'information unique en son genre a dû accepter d'être racheté par des actionnaires privés. Malgré cela, Euronews continue de jouer un rôle crucial dans la construction de l'Europe, la vie démocratique et l'analyse des grands enjeux

climatiques, politiques, économiques et sociétaux. Point fort de sa rédaction, elle a toujours su rester indépendante, mais cette impartialité est aujourd'hui menacée.

Alors que la proposition de l'Acte européen sur la liberté des médias (European Media Freedom Act) est en cours d'avancement par la Commission européenne, les salarié·e·s d'Euronews jugent que leur situation est plus que jamais d'actualité.

Ainsi, ils lancent un appel solennel à M. Thierry Breton, Mme Věra Jourová, les chefs d'Etat des pays de l'UE, notamment M. Emmanuel Macron, ainsi qu'aux Eurodéputé·e·s pour qu'ils prêtent une attention urgente à leur appel. En effet, l'indépendance des médias, pilier fondamental de la démocratie en Europe, ainsi que la perspective imminente de 200 licenciements à Euronews nécessitent un positionnement rapide de nos dirigeants.

Les représentant·e·s des salarié·e·s demandent solennellement une audience pour exposer leurs inquiétudes quant à l'avenir de l'entreprise.

Courrier aux autorités européennes et nationales : <https://tinyurl.com/AppelEuronews>

Inter-union press release - Lyon, 5 May 2023

Under embargo until 9 May - 6am

[Image/sound recording: rally on 9 March 2023 at 56 quai Rambaud in Lyon 2e from 1pm]

9 May: Long live Europe... but a Europe soon to be deprived of Euronews

As Europe Day is celebrated on 9 May, Euronews employees will instead mark their 30th anniversary with sadness.

Two months after the announcement by Euronews management of a redundancy plan affecting nearly 200 employees plus an editorial reorientation, the employees of the first 100% European news media, are very worried about the deafening silence surrounding the new orientations of their group. Despite several appeals for help at both the European and national levels, there have been few answers. Some French and European elected representatives have tried to relay their appeal, but so far without success. The employees, soon to be made redundant, do not deserve this unfortunate tribute to their channel's famous "No Comment" programme.

So on 9 May, Europe Day, Euronews will celebrate its 30th anniversary with great uncertainty about its future.

Will the 30th anniversary of Euronews mark the end of its public service mission without European and national representatives making an effort to decide on the issue?

On 28 March, Thierry Breton met Pedro David Vargas, chairman of the board of Euronews and CEO of the investment fund Alpac Capital, which owns Euronews. The employees had also requested a meeting with the European commissioner to express their concerns and give their views on the current situation. Unfortunately, their request was declined.

A few days later, Thierry Breton's office responded to an open letter from 25 concerned MEPs written in support of the European media company: "Euronews is an independent company and the Commission is not in a position to comment on any commercial, administrative or editorial decision of Euronews".

Yet Euronews is not just any other private company.

When it was created 30 years ago by a consortium of European public channels, Euronews' objective was to create a European identity.

Since then, defending a public service mission around news in Europe has always been at the heart of its editorial line. However, due to a lack of public support, this unique news media was forced to accept a takeover by private shareholders. Despite this, Euronews continues to play a crucial role in the construction of Europe, democratic life and the analysis of major climatic, political, economic and societal issues. The strength of its editorial team is that it has always remained independent, but this impartiality is now under threat.

As the European Commission moves forward with its proposal for a European Media Freedom Act, the employees of Euronews see their situation is more than topical. They call today on Mr Thierry Breton, Ms Věra Jourová, the heads of state of the Member States, including Mr Emmanuel Macron, and European parliamentarians to hear them as media independence is essential to European democracy.

The employees' representatives solemnly request that they meet with these leaders to express their concerns about the company's future.

Letter to European and EU national leaders: <https://tinyurl.com/AppelEuronews>